



Movimiento telúrico también se percibe en Líbano

# Sismo de magnitud 5.2 sacude nuevamente a Turquía y Siria

Redacción • La Razón

En medio de los trabajos de rescate y remoción de escombros tras los terremotos de magnitud 7.8 y 7.5 ocurridos en Turquía y Siria el pasado 6 de febrero, un nuevo sismo de 5.2 se registró en la provincia de Hatay —una de las más afectadas—, de acuerdo con el Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS, por sus siglas en inglés).

## EL DATO

EL BANCO EUROPEO para la Reconstrucción y el Desarrollo señaló que el costo económico del terremoto en Turquía podría alcanzar los 25 mil mdd, equivalentes al 2.5% del PIB del país.

La profundidad del sismo fue de 10 kilómetros, con epicentro ubicado a 19 kilómetros al noroeste de la ciudad de Uzunbag y provocó el derrumbe de varios edificios previamente dañados. El movimiento telúrico se sintió también en ciudades de la provincia como Antakya, Serinyol, Belén, e Iskenderun, e incluso, en el noroeste de Siria y en Líbano.

De acuerdo con información de RT, el gobernador de Hatay, Rahmi Dogan, dijo a medios locales que no recibieron ningún reporte de nuevas afectaciones luego del sismo. "No se han informado eventos adversos, incluidos edificios dañados. Nuestros equipos continúan escaneando el campo", declaró.

El número de muertos por los terremotos del pasado 6 de febrero aumentó a por lo menos 43 mil 885 personas, de las cuales 38 mil 044 fallecieron en Turquía,

**EL TERREMOTO** tiene su epicentro en la provincia de Hatay, una de las más afectadas del país otomano; víctimas mortales ya superan las 40 mil entre ambas naciones; FICR teme brotes de enfermedades como cólera en Alepo



dio a conocer CNN, con base en datos de la Agencia Gubernamental de Gestión de Desastres de Turquía (AFAD). Mientras que, en Siria, la cifra de fallecidos se mantiene en cinco mil 841, según la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

La AFAD también informó que, sólo en Turquía, más de 108 mil personas resultaron heridas. A medida que disminuyen las probabilidades de encontrar sobrevivientes 10 días después de la tragedia, algunos

equipos de rescatistas extranjeros comenzaron a marcharse.

El ministro turco de Exteriores, Mevlut Cavusoglu, declaró que alrededor de ocho mil rescatistas y voluntarios de 74 países continúan asistiendo a los equipos turcos en los operativos de búsqueda y rescate, mientras que aproximadamente cuatro mil 200 brigadistas de 15 países han regresado ya a sus casas.

Respecto a Siria, la cifra que reportó al ONU es más alta que la difundida por el gobierno en Damasco y los funcionarios de defensa civil del bastión rebelde, que confirmaron mil 414 y dos mil 274 muertos, respectivamente.

El coordinador humanitario de la ONU para Siria, Muhannad Hadi, dijo a la AP que, hasta el día de ayer, 120 camiones con ayuda cruzaron al noroeste de Siria desde Turquía.

El funcionario también explicó que incluso antes del terremoto, había alrededor de 4.1 millones de personas que necesitaban ayuda en el noroeste de Siria, muchas de las cuales ya estaban desplazadas y ahora se han quedado sin hogar o han vuelto a ser desplazadas.

Por su parte, el secretario general de la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y la Media Luna Roja (FICR), Jagan Chapagain, dijo que Siria podría enfrentar peligrosos brotes de enfermedades si los cientos de miles de per-

sonas desplazadas no obtienen pronto una vivienda permanente.

El jefe global de la Cruz Roja dijo después de una visita a Alepo, la ciudad más grande de Siria, que el impacto en el acceso a la vivienda, el agua, el combustible y otras necesidades básicas podría hacer "posible" otro brote de cólera allí.

"Siguen viviendo en condiciones muy básicas en aulas escolares muy, muy frías. Si esto continúa durante un largo periodo de tiempo, habrá consecuencias para la salud", advirtió. También señaló que el desastre ha sido ruinoso para la salud mental de los sirios.

De acuerdo con información de *The Guardian*, se estima que aproximadamente un millón de residentes sirios en Turquía se vieron afectados por el terremoto.

Labib al-Nahhas, jefe de Alcance Diplomático de la Asociación Siria para la Dignidad de los Ciudadanos, explicó que el gobierno otomano dio a los sirios con protección temporal un permiso para ir al noroeste de su país durante al menos tres meses y un máximo de seis, por lo que muchos ciudadanos pensaron que tenían más posibilidades de sobrevivir en los próximos meses al menos en Siria.

"Los refugiados sirios regresan al noroeste de Siria porque no tienen otras opciones y no se les brinda ayuda ni asistencia significativas. Es un regreso forzado", comentó.

También informó que hasta dos mil 300 cuerpos han sido devueltos a Siria desde el sur de Turquía, mientras que dos mil 800 ciudadanos sirios han regresado voluntariamente a través del cruce fronterizo de Bab al-Hawa.

43

Mil 885 las víctimas mortales de los terremotos del 6 de febrero en Turquía y Siria